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将第1.2万张多米诺骨牌放好后，13名90后
全部沉默了，莹莹、一凡是摆放最终链接部分的
女孩，她们在同伴的搀扶下，慢慢地站了起来，
揉揉酸痛的腰和腿，长长地出了一口气，看了看
表，13名 90后一共用了 7个小时的时间摆出了
一座6米乘8米的多米诺骨牌图阵。

从早上 8 点半到下午 3 点半，不间断地摆
放，倒掉，再摆，再倒，当全部摆好，所有人稳当
地撤出图阵时，谁都不忍心下手去推倒第一张
牌。勇敢的王莹站了出来，随着她轻轻地推倒
第一张骨牌，其余的按顺序依次倒下，发出清脆
悦耳的声音，所有的 90 后发出了惊叹的声音。
当最后的图阵呈现出“90 后”的字样时，“阿拉
蕾”的眼睛湿润了，和她一起完成这个活动的伙
伴们欢呼起来。

谁说 90后没有耐心，请不要给我们贴上这
样的标签，谁说我们干不了这样的事，我们用自
己的行动，证明了我们的耐力，证明我们能行。

“阿拉蕾”出生于 1995年，是一个典型的 90
后，现在还是一名中学生，在网上看到“肯德基
对话 90后”活动的。当她看到在相关的网络调
查和论坛中，非90后评价90后“耐力差，凡事不
肯坚持”，并将这一点排在了“90后不能”第一的
位置时，于是主动报名来参加这个比耐力的多
米诺骨牌比拼活动。“我就是要来试一下，我相
信，90后耐力并不差……”

在摆放多米诺骨牌时，看到刚刚成形的骨
牌一不小心，就全部倒掉，还是从头再来，她和
伙伴们也曾多次想放弃，也曾经暴躁地发火争
吵，互相埋怨，但最后大家还是坚持了下来。“最

初开始摆的时候，听到骨牌倒下的声音，还觉得
好听，等摆了 5小时后，再听到骨牌倒下并带倒
一段已经摆好的牌时，只有一个感觉，那就是揪
心，不爽，我都没有想到我能坚持7个小时，一直
一直在摆放看似枯燥的骨牌，”阿拉蕾接着说，

“在家时，妈妈也常说我耐心不够，我却觉得并
不是那样，有时我们做事没有耐心，是因为我并
不太情愿地去做，比如有的同学打游戏就能打
几个小时，其实，这也是一种耐心，因为他们真
心地想做这件事，所以，也请家长们不要戴着有
色眼镜去看 90后，我们并不是如你们眼中的那
么差，其实我们很棒！”

肯德基将目光聚焦 90后的人群，在网站推
出对话 90 后，非 90 后讲述“90 后做不到”和“90
后做得到”的调查，截至目前的调查结果显示，
认为 90后做不到的前三项分别是，“耐力差，凡
事不能坚持”、“能力不足、不切实际”和“逻辑能
力差，思想有点偏激”。而认为“90后做得到”前
三项分别是，“新鲜好奇，思维敏捷”、“自信，乐
观，从不认输”和“张扬个性，标新立异”。

参加调查的有90后，也有非90后，虽然结果
并不一定能真正地说明90后性格的实际，但是从
这些调查中也可以看到，社会其实已经给90后贴
上了一些他们乐意或者不乐意看到的标签。

网友微博求增开龙子湖公交

这事有着落了
“郑州交通”回复：换大

容量空调车、配车增加一
倍，周末加密班次200%

【郑东新区龙子湖大学城能否
增开公交】网友“云雷 V”反映：“郑
东新区龙子湖大学城周末乘车现
状！我所知道的学校就有 9 所！就
算一个学校 1 万人的话，也有 9 万
人 ！ 这 边 的 公 交 车 分 别 是 114、
K115、312、305、43、48、568、K817(夜)
路！能不能多开几路车？”

“ucmark”：还有就是公交车
班次确实太少了，应该增加线路，缩
短发车时间。以后东区的人会越来
越多，要用发展的眼光看待问题。

“郑州交通”回复：我们多次对
龙子湖高校园区的客流出行情况进
行调研，其主要特点是：周末及节假日
期间客流出行情况非常集中，客流出行
量非常大，而平时出行量较小。根据这
一特点，我们通过在周末及节假日期间
不断地加密班次、新开线路、更新车辆，
来改善广大师生的乘车环境。

如已经将 43路、K115路、114路
更换了新的大容量空调车，将 43 路
配车数由 7 台增加至 15 台，K115 路
配车数由8台增加至18台，同时对周
末、节假日的“井喷”客流，采取大战
快车、直达车、区间车等生产组织形
式，并根据客流需要将运力加密
50～100%，个别线路加密至 200%，
其中，43路、K115路两条在周末、节
假日最高配车总数将达到 60 台以
上，全力保障师生能够及时得到疏
散。 晚报记者 李雪

找战友是为了了却
老连长的心愿

为什么要通过照片寻找战友
呢？那是为了了却老连长的夙愿。

老侯所在部队的老连长今年 65
岁了，山东菏泽人。他已经和部队
三四十个战士取得了联系，所以想
让老侯也寻找一下照片上的战友，
希望能在明年八一的时候，这些曾
经并肩作战的老人们还能再叙叙旧
情，这样的机会，恐怕不多了。

老侯说，在照片中只有他跟陈
振铭是老乡，1978年退伍，回到老家
漯河。

“我跟陈振铭还有联系，这个能
够找到，但是其他两个人就联系不
上了。”

“这是老连长交给我的任务，也
是我目前最重要的人生使命，拜托
晚报了。”说到这里，老侯眼睛有些
湿润了。

如果您知道文中提到的那两位
战士的情况，请拨打96678和我们取
得联系。

欢迎读者向晚报提供线索
每月奖金币一枚
每周奖银币一枚
每天奖精制纪念币

96678

凤凰卫视总裁刘长乐的战友委托晚报
寻找照片上的老战士
这张照片是1976年参加唐山大地震抗震救灾时拍的

“晚报的记者您好，我
是一名老兵，和凤凰卫视
总裁刘长乐是战友，能委
托你们帮我寻找一下这张
老照片上的两位战友吗？”

昨日下午，侯先生通
过热线找到了我们，寻求
帮助。他从枕头下面拿出
了一个“唐山丰南地震抗
震救灾慰问袋”，这是当年
河北省委发的。他又从
里面拿出了一张用透明
塑料包好的照片，照片上
是 4 个身着军装的年轻
人的合影。手抚着这张
已经过压膜保护的照片，
老侯开始讲述与这张照
片有关的故事。

晚报记者 张翼飞
见习记者 何涛 文/图

我的战友，你们
在哪里

1976 年 7 月 29 日，唐山大
地震第二天。当年26岁的侯清
志所在的部队接到命令开赴唐
山，参加了地震救援工作。

老侯介绍，他们到了以后
很想参与救人，但部队分配到
的任务主要是做后勤方面的工
作：搭搭防震棚，给灾民们送
饭，清理垃圾。

他跟照片上 3 个战友一直
都工作在一起。

35 年过去了，当时的战友
已经奔赴四面八方，唯一留下
纪念的就是一张已经发黄拍摄
于1976年9月的老照片。

“当时我们的驻地就在开
滦一中附近，当时部队准备开
走了，其他地方都塌完，就这个
地方标志明显，就选择在这里
照相了。”老侯说。

照片上一共有4个人，从左
到右依次是：王凤礼、陈振铭、
侯清志、曹长学。他们是一个
部队的，某军直防化连，驻地在
辽宁锦州。王凤礼是黑龙江
人，1975 年入伍，1977 年退伍；
陈振铭和老侯都是漯河郾城
人；曹长学是排长，山东菏泽
人。

“凤凰卫视的刘长乐和我
是同年兵，都是1971年的兵，但
是他是工兵营的。”老侯激动地
说：“我还跟他联系过呢！”

因为同在一个部队，老侯和刘长乐还是比较熟
悉的。特别是两个人都喜欢写点东西。

1972年，部队抽调具备一定写作水平的通讯员
参加全军的通讯报道培训班，一共就选拔了 5个人。
老侯和刘长乐都是其中之一。

在学习期间，他们经常在一起交流部队报道写
作的心得体会。那时候，刘长乐的新闻才能已经十
分突出了。

复员以后，老侯和刘长乐还有过联系。

1988年，听说刘长乐已经在北京工作了，老侯一
次到北京办事时，专程去拜会战友。按照刘长乐指
的路，他找到了中央人民广播电台，当时，刘长乐在
军事部工作。

老侯和刘长乐聊了半个小时分别了，刘长乐还
给他留了名片。不过，天各一方，岁月沧桑，现在已
经很难联系到了。等到他再见到老战友，刘长乐已
经是在电视上了，而且已经成了凤凰卫视的董事局
主席兼行政总裁。

和刘长乐的一段缘分


